

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 35 (1955)
Heft: 9

Artikel: La Bourgogne et ses grands vins
Autor: Chambre de commerce de Beaune
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-888148>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Au seul nom de notre province de Bourgogne, le touriste, qu'il soit Français ou étranger, ne manque pas d'évoquer les coteaux qui, face à l'Est, de Dijon à Santenay et à Mercurey, s'étalent sur une bande étroite et ininterrompue d'environ 60 kilomètres.

C'est que, en effet, ils portent sur leurs flancs des villages qui rappellent les crus les plus délicats et les plus fameux : Meursault, Volnay, Pommard, Beaune, Nuits-Saint-Georges, Vougeot, Gevrey, Chambertin, Chambolle-Musigny et tant d'autres.

Au centre de cette magnifique région, Beaune, patrie de Monge et de Marey, en constitue incontestablement la capitale vinicole... C'est dans cette vieille cité, dont les richesses artistiques, et notamment son Hôtel-Dieu moyenâgeux, attirent une multitude de visiteurs et de touristes français et étrangers, que le commerce des vins fins est le plus actif et que s'y traitent chaque année des centaines de millions d'affaires.

Le vignoble bourguignon fournit une gamme parfaite de crus incomparables qui, en raison même de leur perfection, demandent à être soignés avec intelligence et habileté. Dans des profondes caves qui font l'admiration des connaisseurs, ils sont conservés par les négociants qui les élèvent avec art et patience, avant de les livrer à la consommation. Ces vins sont appréciés non seulement par nos compatriotes, mais aussi par les étrangers de nationalités les plus

La Bourgogne et ses grands vins

PAR LA CHAMBRE DE COMMERCE DE BEAUNE

diverses. Chaque année, la célèbre vente des vins des Hospices de Beaune attire un nombre considérable de Suisses, Belges, Anglais, Hollandais et Américains dans notre ville. Chaque jour, les négociants bourguignons expédient dans le monde entier bouteilles et fûts qui vont porter au loin le renom des produits de notre sol bourguignon. Cette diffusion de nos grands vins sur tous les points du globe est l'œuvre de nos exportateurs traditionnels qui, de ce fait, participent pour une large part au redressement économique de notre pays.

Il a été constaté avec satisfaction que le rythme de nos exportations a été en progrès constant depuis la libération.

De 46.977 hectolitres (694.709.000 francs français) en 1947, elle atteint 214.402 hectolitres d'une valeur de 4.006.199.000 francs français en 1954.

Ces résultats particulièrement brillants sont la conséquence, d'une part, de l'activité intense et de la persévérance des négociants éliteurs bourguignons et, d'autre part, de la qualité des vins livrés à la consommation.

Notons que la Suisse est la principale cliente étrangère de notre région. En effet, en 1954, il lui a été fourni 101.514 hectolitres de nos grands vins d'une valeur totale de 1.380.372.000 francs.

Il faut souhaiter que notre voisine et amie continue à nous faire bénéficier de toute sa faveur pour nos vins réputés.